



日南市立南郷中学校だより
【令和6年度 4月号】 文責:校長



《学校経営の柱》

『一人一人が生き生きと
輝ける学校』
『保護者や地域から
信頼される学校』

南の郷の風

《 新たな南郷中の始まりに 》 他者から学ぶ力・自ら学ぶ力

2年目となりました。校長の本部圭一朗と申します。

昨年赴任した時の第1印象は、「とにかく元気な挨拶を、至るところで振りまいてくれる生徒と出会えたこと」でした。そして目標にしたのは「翌年新たに見える先生方に、私と同じ思いをさせよう」ということでした。純粹無垢な生徒たちのおかげで、その目標は達成できたようです。

昨年1年間の中で折に触れ発信してきた「今を大事に生きる」「今を大事に生きれば、未来を変えることができる」という考えが、より浸透できることを期待します。それを土台として、今年度のスタートにあたり始業式・入学式で伝えたことは次の2つです。小さなことの積み重ねを大事にしてほしいです。



① 『「さきがけ返事」に取り組もう』

本校においては当たり前である「さきがけ挨拶」と同等に、相手の問いかけに反応し、言葉のキャッチボールを自分から進んでやりましょう。

② 「挑戦し続けよう」

人生は挑戦の連続です。その中で、失敗はつきもの。失敗の経験で、人は成長します。挑戦し続けましょう。



本年度も日南市教育委員会が掲げる「めざす子どもの姿『4つの学ぶ力』」と、日南市中学生憲章「誠」「尊」「夢」「挑」「律」と関連付けながら、本学校だよりをお届けします。どうぞよろしく願いたします。

《 清々しい気持ちの入学式 》 他者から学ぶ力・自ら学ぶ力



4月9日(火)に第78回入学式を実施し、新入生62名の門出を祝福しました。

昨年度より日南市内中学生の制服がブレザーとなり、旧制服と混在する最後の1年の始まりです。特筆すべきは、学級担任による呼名に対し、館内に響き渡るほどの元気な返事を聞くことができたことです。「はい」というわずか2文字に、中学校生活に対する意欲を感じ、とても清々しい気持ちになりました。62名の大きい成長に、期待しています。



1組 はきはきとした返事



2組 凜とした立ち姿



祝辞 PTA会長 岩下利博さん



歓迎の言葉 竹井麻那さん



1組担任 外林義朗 教諭



2組担任 小林未幸 教諭

ここで、『誓いの言葉』を述べてくれた新入生代表 作本玲央さんの、全文を紹介します。

「春の息吹が感じられる今日、太陽の光が満ちあふれ、僕たち62名は南郷中学校に入学します。

本日は、このような素晴らしい入学式を行っていただいた、校長先生、諸先生方や、先輩方、ありがとう

ございます。無事にこの日を迎えられることができたのは、いつも支えてくれている家族や小学校の先生方、地域の方々のおかげです。心から感謝します。中学校は、将来大人になる僕たちにとって、自分の夢を膨らませ、叶えるための準備をするところだと思っています。新たな学習内容や学校行事にも前向きに取り組み、疑問に感じたことはその都度視野を広げて考える力を身に付けていきたいと思ひます。

僕は小学生の時、先生に教わった好きな考え方があります。「叶」という字は、「『口』という字と、『十(プラス)』が合わさってできており、プラスの言葉を口にすると夢が叶うようになる。」ということです。人間の脳は、プラスの言葉を発しているとその現実だと感じ取るようになっていっていると教わりました。今日から始まる中学校の三年間、時には苦しいこと、悩むこともあるかも知れませんが、プラスの言葉を発することで自分に自信と誇りを持ち充実した中学生を送ります。

先生方、これから三年間ご指導をよろしくお祈ひします。先輩方、厳しく優しく僕たちを導いてください。僕たち新入生一同は、互いを信じ合い、困った時には助け合うことができるような、人間関係を築きたいと思ひます。そして、常に前へ進み、夢と希望をもった悔いの残らない最高の学年にしていふことをここに誓ひます。



「誓ひの言葉」を述べる 作本鈴央さん

《 新しひ先生方の紹介 》

4月5日に新任式・始業式を行い、本年度が始まりました。3月末に9名の先生方を送り出しましたが、新たに8名の先生方を迎えることができました。新任の先生方を紹介します。



教頭：長友 淳
(鵜戸小中学校より)



教諭：永山英應
(油津中学校より)



教諭：外林義朗
(北郷小中学校より)



教諭：圖師史頭
(串間中学校より)



教諭：本村映里香
(新規採用)



講師：中村廉汰
(新卒)



事務副主幹：横田久美子
(串間中学校より)



学習支援員：牧野悦子
(新規)



新任式で「歓迎の言葉」を述べる甲斐絃心さん

《 令和6年度 参観授業・懇談・PTA総会 》

4月13日(土)に、本年度第1回目の参観授業とPTA総会を開催しました。146名の保護者の方々が参観授業にお見えになりました。これは全P戸数の76%を占め、その後のPTA総会にも115名の参加をいただき、保護者の皆様の学校に対する関心度の高さを表す数字だと思ひます。このご期待に沿えますよう、職員一丸となって取り組んで参ります。

《 令和6年度 南郷中 ハラスメント相談員の紹介 》

子どもさんが通うこの南郷中で生活するにあたり、子ども・大人にかかわらず、何かしら不安を感じることもあるでしょう。中でも、これは「ハラスメント(セク・ハラ、パワ・ハラ等)」では?と疑問に思ふようなことがあれば、以下の本校相談員にご相談ください。(敬称略)

- 教 頭 長友 淳
- 教務主任 仁田脇孝男
- 養護教諭 長友 美紀
- PTA会長 岩下 利博
- PTA副会長 畠中 彩